

Informations

Campagne élections communales 2024

Vert libéraux
créateurs d'avenir

COMMUNIQUE DE PRESSE - EMBARGO 05.03.24 À 13 HEURES

PARTI VERT'LIBÉRAL - POUR UNE VILLE DES PROXIMITÉS, DYNAMIQUE, DURABLE ET AGRÉABLE À VIVRE

Trois candidatures de valeur pour le Conseil communal et, pour le Conseil général, une liste équilibrée et de grande qualité, forte de 41 candidat-e-s, particulièrement motivé-e-s à stimuler le dynamisme retrouvé du Chef-lieu cantonal.

Neuchâtel a réussi sa fusion et doit se projeter résolument vers l'avenir pour offrir à sa population une ville à taille toujours humaine, à la fois dynamique, durable et agréable à vivre.

Les Vert'libéraux entendent renforcer leur engagement concret, sur le terrain au Conseil communal, ainsi qu'au Conseil général, pour que Neuchâtel continue d'avancer de manière ambitieuse pour affronter les défis d'aujourd'hui et de demain.

Pour une mobilité agile et responsable
Pour une transition énergétique intelligente et des logements durables
Pour une proximité renforcée et efficace
Pour un cadre de vie épanoui et plus vert

Tels sont les objectifs visés par les Vert'libéraux pour la Ville de Neuchâtel dans les quatre ans à venir : qu'il s'agisse de climat et d'environnement, de proximité, d'énergies renouvelables, locales et abordables, de logement ou encore de mobilité durable, les défis sont immenses. Mais avec de l'ambition, une vision politique claire et créative et des réalisations concrètes sur le terrain, Neuchâtel a les moyens de les relever, au bénéfice de l'ensemble de la population.

Ce n'est pas un hasard si la liste vert'libérale du chef-lieu est la seule à s'être remplie entièrement en vue des Communales : la première législature de la nouvelle commune a été marquée par un fort dynamisme et nombre de réalisations achevées, en cours de l'être ou prêtes à démarrer, tout particulièrement dans certains domaines prioritaires du programme vert'libéral.

Dans le cadre de la **mobilité douce**, la Ficelle, l'extension du réseau NeuchâtelRoule, les aménagements en faveur des piéton-ne-s, des cyclistes ou encore pour les personnes à mobilité réduite ou les poussettes se multiplient, tandis que l'usage de la motorisation électrique se développe pour les véhicules des services communaux. Les limitations de vitesse, systématiques dans les quartiers résidentiels, améliorent la sécurité et la qualité de vie pour tous.

Dans le domaine de l'**énergie renouvelable**, la production photovoltaïque augmente enfin de manière très significative, tandis que la nouvelle STEP se profile comme une infrastructure exemplaire majeure. Bientôt, l'eau du lac, les pompes à chaleur et le bois de nos forêts couvriront l'essentiel de nos besoins en chaleur, tandis que les crédits pour la rénovation énergétique ont enfin été votés. Dommage seulement que, malgré un retard désastreux, pratiquement aucune rénovation d'envergure n'ait été réalisé au niveau des bâtiments communaux pendant cette législature, à l'exception louable du collège des Parcs.

En lien avec la fusion, un effort tout particulier et très apprécié a été mis sur le maintien et le développement de la vie de quartier, et sur l'amélioration des prestations de proximité : décentralisation de l'administration, valorisation du travail des associations locales ou de quartier, mise en place des délégué-e-s de quartier et des assemblées citoyennes, prestations harmonisées, conduisant parfois à de sensibles améliorations, par exemple dans le domaine de la gestion des déchets, de l'entretien de la voirie, du fleurissement et de l'entretien des parcs et des arbres. Diverses initiatives, émanant souvent d'associations citoyennes ou d'organisations privées, ont fleuri sur l'ensemble du territoire communal. Reste à combler un retard considérable dans le domaine des prestations en ligne et des applications au service des citoyen-ne-s, retard indigne d'une ville qui a une longue tradition, toujours vivante, de terre d'innovation.

Enfin, la Ville a pris à bras le corps les problématiques liées à l'environnement, au climat et à la biodiversité : valorisation du patrimoine forestier, gestion durable du patrimoine arboré, lutte contre les îlots de chaleur, production bio des 250000 fleurs qui embellissent les parcs et les fontaines, installation de nichoirs sous les toitures des collèges ou sur les infrastructures, diminution sensible de la pollution lumineuse au cœur de la nuit, etc. Et quelques réalisations majeures ou emblématiques ont vu le jour : rénovation du jardin du Palais DuPeyrou, nouvelle place des peupliers au port, aménagements près du port de Serrières ou encore plantations d'arbres fruitiers à Corcelles.

Il reste un travail colossal à effectuer ces prochaines années, mais les bases solides sont posées : elles se retrouvent dans le projet de territoire qui va façonner le Neuchâtel de demain.

C'est parce qu'elles et ils entendent bien maintenir cette dynamique réjouissante et la développer que les candidates et les candidats des listes PVL s'engagent et sont prêt-e-s à mettre toute leur énergie à la réalisation des projets en cours et à venir pour une Ville des proximités, dynamique, durable et agréable à vivre.

NOS CANDIDAT-E-S AU CONSEIL COMMUNAL, LISTE N°6

Mauro Moruzzi

Conseiller communal, en charge du Dicastère du développement durable, de la mobilité, des infrastructures et de l'énergie.

Enfant d'immigrés italiens, né à Neuchâtel en 1964, marié, père de trois enfants adultes, ancien journaliste, délégué du CICR, prof de lycée et ambassadeur en charge des affaires internationales du Secrétariat d'Etat à la formation, à la recherche et à l'innovation. Député au Grand Conseil de 2013 à 2020, conseiller général de 2017 à 2019, Mauro a été élu à l'exécutif de la Ville en 2020 et a pris ses fonctions avec l'avènement de la nouvelle commune, le 1er janvier 2021. Il préside actuellement le Conseil communal.

Mireille Tissot-Daguet

Députée au Grand Conseil et présidente du groupe Vert'libéral – le Centre. Enseignante de mathématiques au Gymnase d'Yverdon.

Née à Neuchâtel en 1989, mariée, engagée activement dans l'association REDOG (chiens de recherche et sauvetage) en tant que responsable de formation de la recherche en décombre dans un groupe régional. Conseillère générale de la commune de Montmollin de 2008 à 2012, conseillère générale de la commune de Pesieux, puis celle de Neuchâtel de 2016 à 2022, députée au Grand Conseil depuis 2017.

Olga Rak

Membre du Comité directeur des Vert'libéraux neuchâtelois. Cheffe de projet à l'Etat de Neuchâtel (Service informatique de l'Entité neuchâteloise).

Née à Minsk en 1983, Bachelor en économie internationale et Master en management à Lyon, en 2006 s'installe à Neuchâtel pour travailler d'abord dans le domaine de l'horlogerie, puis dans l'informatique. Mariée, mère de deux enfants d'âge scolaire, membre active du comité de l'association de son quartier, candidate au Conseil National lors des dernières élections fédérales, suit actuellement un CAS en Gestion publique à la HE-Arc en parallèle de ses autres activités.

NOS CANDIDAT-E-S AU CONSEIL GÉNÉRAL, LISTE N° 57

Auchlin Maxime	Jeannin Pascal	Pariot Bertrand
Bernasconi Jean-Luc	Jeannin Pierre-Yves	Pearson Perret Sarah
Burger Grosclaude Patricia	Kistler Aël	Perriard Louise
Christ Thierry	Lambelet David	Pop Marius
Colin Samuel	Lauenstein Michael	Rak Olga
Diaz Pumarejo Carmen	Luginbühl Nando	Robert Johann
Fuchs Maryne	Mathys Morli	Robert-Charrue Thibaut
Gobet Marius	Maurissen Pascale	Rosenfeld Alois
Gobet Véronique	Maye Cécile	Roth Kathrin
Godbille Florian	Medina Meier Adriana	Schläfli Basile
Gros Dominique	Moosmann Yves	Schneuwly Dominik
Grosjean Clémentine	Naydenova Veneziela	Staicu Nicolae
Guye Stéphane	Neukomm Angélique	Wolfgang Patrick
Hofer-Carbonnier Sylvie	Niedermann Philipp	

Contrairement à la tendance à la baisse qui touche pratiquement toutes les listes du Canton, les Vert'libéraux de la commune de Neuchâtel n'ont pas eu de difficulté à mettre sur pied une liste complète, pour la première fois de leur jeune histoire dans le Canton, en vue des élections communales. La présence forte de leur premier conseiller communal, les réalisations concrètes qui en ont découlé et la dynamique constructive qui s'est mise en place ont probablement encouragé les vocations.

La liste se caractérise par une certaine diversité des profils, des origines et des âges, et par un bon équilibre entre les genres et les provenances des anciens territoires communaux (seul Valangin manque malheureusement à l'appel, mais tout le monde a en vue les intérêts de l'ensemble de la population et du territoire).

QUELQUES STATISTIQUES :

Selon l'âge des candidat-e-s

	Nombre	Pourcentage
18 à 39 ans	15	36.6 %
40 à 59 ans	16	39.0 %
60 ans et plus	10	24,4 %

Selon le sexe des candidat-e-s

	Nombre	Pourcentage
Femmes	16	39 %
Hommes	25	61 %

Selon le lieu de domicile des candidat-e-s (découpage des Assemblées citoyennes)

	Nombre	Pourcentage
Corcelles-Cormondrèche	4	9,8 %
Neuchâtel nord	14	34,1 %
Neuchâtel est	10	24,4 %
Neuchâtel sud	5	12,2 %
Neuchâtel ouest	1	2,4 %
Peseux	7	17,1 %
Valangin	-	-

- En chiffres absolus, la liste vert'libérale est celle qui compte le plus de candidatures féminines (16), après celle des Vert-e-s (18) [PS (11), PLR (7)]
- 37% des candidat-e-s ont moins de 40 ans
- Le benjamin de la liste a 19 ans, le doyen 80 ans
- Grande diversité des horizons professionnels

CONTACT

Parti vert'liberal - Section commune de Neuchâtel
Pierre-Yves Jeannin, Président

neuchatel@vertliberaux.ch; +41 79 220 08 81

neuchatel@vertliberaux.ch

www.ne.vertliberaux.ch/parti/sections/neuchatel.html



NOS COMPTES SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX



Facebook

<https://www.facebook.com/profile.php?id=100068891002917>



Instagram

https://www.instagram.com/section_pvl_ne/